

## Réunions du Conseil d'administration des 23 juillet et 11 août 2025 – Rapport de synthèse aux membres

Ces réunions avaient notamment pour objectif d'examiner une proposition visant à modifier le règlement administratif du CMFC, ses politiques financières, l'utilisation stratégique de ses réserves et les mises à jour apportées aux comités du CMFC.

### Modification du règlement administratif : Une approche durable des droits d'adhésion

En mai dernier, le Conseil d'administration s'est penché sur la pérennité du CMFC dans le contexte de la méthode actuelle de fixation des droits d'adhésion. En vertu de l'article 10.5 du règlement administratif du CMFC, le Conseil détermine chaque année les modifications à apporter aux droits d'adhésion nationaux. Sa décision est ensuite présentée pour ratification par résolution ordinaire, nécessitant une majorité simple (50 % + 1) des membres habilités à voter à l'AAM.

Les droits d'adhésion sont les mêmes depuis 2017, alors que l'inflation a augmenté de plus de 25 % au cours de cette période. Les coûts liés à la prestation de programmes de grande qualité et au maintien de l'autoréglementation ont augmenté. Cela représente un déficit financier cumulé d'environ 6 millions de dollars. Comme les dépenses continuent d'augmenter et que les droits d'adhésion restent les mêmes, ce déficit financier s'accroît d'année en année. Sans mécanisme permettant d'augmenter progressivement les droits d'adhésion, le CMFC ne peut plus soutenir des programmes tels que les activités de promotion des intérêts, le *MFC*, les subventions pour les examens ou les options de réduction des droits d'adhésion.

Le Conseil d'administration a approuvé une proposition qui sera soumise aux membres lors de l'Assemblée annuelle des membres (AAM) le 29 octobre 2025. Celle-ci vise à assurer la durabilité financière du CMFC par des augmentations annuelles des droits d'adhésion, indexées sur l'Indice des prix à la consommation (IPC) de Statistique Canada. Cette modification permettra également au CMFC de continuer d'offrir des droits d'adhésion réduits aux personnes admissibles. **Veillez noter** que cette proposition de modification du règlement administratif n'est pas liée aux catégories de membres ni aux droits de vote; ces sujets seront abordés au cours des prochaines années. Nous espérons pouvoir compter sur votre appui au CMFC le 29 octobre – surveillez votre boîte de réception cet automne pour connaître les modalités de participation! Si vous souhaitez en savoir davantage sur la façon de soutenir cette proposition, n'hésitez pas à [communiquer avec le directeur général et chef de la direction du CMFC, Mike Allan](#) (Attention : il pourrait bien vous confier une tâche!).

### Normes institutionnelles de CanERA

Les trois organismes collaborateurs du Consortium canadien d'agrément des programmes de résidence (CanRAC) (le CMFC, le Collège des médecins du Québec (CMQ) et le Collège royal des médecins et chirurgiens du Canada (Collège royal)) ont approuvé les normes qui entreront en vigueur le 1<sup>er</sup> juillet 2026. Ce changement découle des engagements pris par le CanRAC en 2019-2020 en matière d'amélioration continue des normes d'agrément de la formation médicale postdoctorale et de lutte contre le racisme dans la formation médicale postdoctorale grâce à l'agrément.

### Célébrer et soutenir les membres

Célébrer l'excellence : Le Conseil d'administration a approuvé les recommandations reçues du comité des prix et bourses. Les lauréats seront honorés lors du Forum en médecine familiale (FMF).

Subventions pour les frais d'examen (médecine de famille et médecine d'urgence) : hormis l'inflation, tant que les formules d'examen et les mesures de réduction des coûts sont en cours d'évaluation, les frais n'augmenteront pas. Pendant cette période, les subventions resteront en vigueur.

## Rapports financiers : Exercice terminé le 28 février 2025 et nomination d'un expert-comptable

Les états financiers pour l'exercice 2024-2025, vérifiés par Deloitte LLP, ainsi que le rapport qui les accompagne, ont été approuvés pour diffusion aux membres avant le 31 août 2025. Les états financiers seront disponibles sur la [page d'information sur l'Assemblée annuelle des membres \(AAM\)](#).

Le Conseil d'administration a appuyé la recommandation du Comité des finances et de la vérification (CFV) de poursuivre la relation avec Deloitte LLP. Les membres se prononceront sur cette nomination lors de l'AAM du 29 octobre 2025.

## Utiliser les réserves de manière stratégique

Comment le CMFC utilise-t-il ses réserves? En plus d'assurer la stabilité de l'organisation, les réserves sont investies afin d'accroître la valeur pour les membres. Le Conseil d'administration a approuvé un plan visant à affecter une partie des réserves au maintien de l'élan dans les priorités à court terme et les initiatives de changement, tout en préparant le lancement du prochain plan stratégique en 2027. Les projets comprennent la poursuite de la campagne de sensibilisation publique « Irremplaçable », qui a connu un grand succès, l'augmentation des ressources consacrées à la promotion des intérêts, la recherche de structures permettant d'offrir des avantages et des rabais sans que les droits d'adhésion soient assujettis à la taxe de vente, l'acquisition d'un logiciel qui facilitera le travail du Conseil, ainsi que la réduction de l'espace physique à Mississauga et la rénovation de l'espace actuel pour des activités essentielles, comme le centre de contrôle des examens.

## Discussion générative : Le rôle du médecin de famille dans les soins offerts en équipe

Le Conseil d'administration a discuté de la crise en médecine de famille, en particulier de l'élargissement du champ de pratique et du rôle du médecin de famille dans les modèles de soins offerts en équipe. Le rôle du médecin de famille est essentiel et trouve tout son sens lorsqu'il se conjugue aux compétences des autres membres de l'équipe pour rejoindre un plus grand nombre de patients et favoriser de meilleurs résultats en santé pour la population canadienne. Le Conseil maintient que chaque Canadienne et Canadien a besoin d'une équipe de soins primaires efficace, et que chaque équipe a besoin d'un médecin de famille pour son expertise et ses compétences uniques. Nous vous invitons à nous [faire part de vos commentaires à ce sujet](#).

## Mises à jour du mandat du comité

Le Conseil de la Section des étudiants en médecine et le comité consultatif de rédaction du *Médecin de famille canadien (MFC)* ont actualisé leurs mandats afin de redynamiser le fonctionnement de ces groupes. Si vous souhaitez y contribuer, n'hésitez pas à communiquer avec nous pour obtenir plus de détails.

## La prochaine réunion du Conseil d'administration du CMFC se tiendra le 17 septembre 2025.

Le directeur général et chef de la direction, ainsi que le Conseil d'administration, s'engagent à favoriser une culture de transparence, axée sur l'écoute des rétroactions constructives. Cet enjeu est prioritaire et nécessite de l'attention ainsi que des investissements, et nous souhaitons connaître votre avis.

Qu'aimeriez-vous voir figurer dans ce rapport? [Faites-le-nous savoir](#)

## Annexe : Réunions auxquelles ont participé les dirigeants du CMFC

- 12 mai : Séance de discussion ouverte avec les membres du CMFC
- 6 juin : Fête estivale du personnel du CMFC
- 6 juin : Rencontre avec le député Mazier, ministre du Cabinet fantôme responsable de la Santé, Parti conservateur

- • 13-15 mai : Journée mondiale de la santé du CMFC et Sommet Starfield, Toronto, Ontario
- • 15 mai : Cérémonie de remise des prix du Collège des médecins de famille de la Colombie-Britannique (CMFCB), Vancouver, Colombie-Britannique
- • 23 mai : Congrès et AAM du Collège québécois des médecins de famille (CQMF), Montréal, Québec
- • 26 mai : Réunion des dirigeants des sections provinciales
- • 26 mai : Réunion du Conseil de la section des résidents
- • 27 mai : Réunion du Conseil d'administration de la FAMF
- • 28 mai : Comité de gouvernance
- • 30 mai : Collège des médecins de famille de l'Île-du-Prince-Édouard, Charlottetown, Île-du-Prince-Édouard
- • 31 mai : AGA de l'Association médicale canadienne
- 4 juin : Séance de réflexion de l'équipe de direction, Niagara, Ontario
- • 11-12 juin : Assemblée annuelle de la Fédération des organismes de réglementation médicale du Canada (FOMC), Calgary, Alberta
- • 17 juin : Réunion du groupe de travail Focus On Family Medicine
- • 17 juin : Rencontre avec l'honorable Marjorie Michel, ministre de la Santé
- • 19 juin: Réunion du Conseil d'administration de la FOMC, virtuelle
- • 19 juin : Cérémonie d'intronisation au Temple de la renommée médicale canadienne (CMHF)
- • 25 juin : Réunion des dirigeants du CMFC et de l'AAFP, virtuelle
- • 25 juin: Comité sur la santé autochtone, virtuelle
- 26 juin : Comité des finances et de la vérification (CFV), virtuelle